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ATA Nº 017/2021 
 

Aos dezenove (19) dias do mês de julho de dois mil e vinte e um 

(2021), às dezenove horas (19h00min), no Plenário Vereador Alberto 

Schmitz da Câmara de Vereadores de Roca Sales, Estado do Rio Grande do 

Sul, reuniram-se os (as) senhores (as) Vereadores (as) para uma Sessão 

Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador Cleiton Telocken, 

assumiu a direção dos trabalhos, tendo como Vice-Presidente, Vereador 

Gilvani Bronca e Secretário, Vereador Tairo Weirich. Presentes os 

seguintes Vereadores: Antonio Valesan, Cleber Scotta, Henrique 

Pivatto, Jaquisele dos Santos, Nelson Vasconcelos Salvador e Paulo 

Ricardo Gonçalves. Havendo quórum regimental, o Presidente declarou 

aberta a Sessão, após informou que não seria feita a leitura da Ata de n° 

016/2021 do dia 05 de julho de 2021, sendo que a mesma foi 

disponibilizada de forma eletrônica, em dias anteriores, de imediato o 

Presidente colocou a Ata em discussão e votação, sendo aprovada 

integralmente e por unanimidade. Na sequência o presidente solicitou a 

leitura da Moção de Pesar n° 003/2021, proposta pela Câmara Municipal de 

Vereadores de Roca Sales/RS aos familiares de ROGERIO TOGNI. O seu 

falecimento ocorrido no dia 11/07/2021,                                

                                                                         

                                                                

       -lo. Sua passagem neste plano permite m                          

                                                                            

possam continuar a caminhada da vida, tendo no "Sr. Rogerio Togni", 

apenas boas lembranças e o seu legado de homem público visionário e com 

espirito comunitário. Neste momento nos unimos em oração aos demais 

familiares e a todos os amigos, para que esta perda possa ser compreendida 

com a esperança do conforto Divino. A seguir passou-se à Ordem do Dia. 

EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício n° 085/2021, encaminhando 

Certifico que a presente. Ata foi 
aprovada por unanimidade, na 
Sessão do dia 26/07/2021, e 
publicada no painel oficial da 
Câmara no dia 27/07/2021. 

Roca Sales, 27/07/2021. 
 

Lucas Matheus Zerwes 
Diretor de Expediente 
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resposta a requerimentos e indicações de Vereadores desta Casa: resposta 

aos Requerimentos números 051/2021, 052/2021, 053/2021 e 057/2021, do 

vereador Nelson Vasconcelos Salvador; resposta ao Requerimento de n° 

055/2021, do vereador Paulo Ricardo Gonçalves; resposta ao Requerimento 

de n° 056/2021, do vereador Gilvani Bronca; resposta ao Requerimento n° 

058/2021, do vereador Henrique Pivatto; resposta a Indicações de números 

033/2021 e 034/2021, da vereadora Jaquisele dos Santos; resposta a 

Indicações de números 035/2021 e 037/2021, do vereador Cleber Scotta e 

resposta a Indicação de n° 036/2021, do vereador Henrique Pivatto. Ofício 

n° 087/2021, encaminhando para arquivamento nesta Casa, cópia das Leis 

Municipais de números 1.902/2021, 1.903/2021 e 1904/2021, sancionadas 

pelo Poder Executivo Municipal na data de 30 de junho de 2021 e da Lei 

Municipal de número 1.905/2021, sancionada no dia 07 de julho de 2021. 

Ofício n° 088/2021, encaminhando Projeto de Lei n° 022/2021 para 

apreciação desta Colenda Câmara de Vereadores. EXPEDIENTE DO 

LEGISLATIVO: Requerimento n° 059/2021, dos vereadores Nelson 

Vasconcelos Salvador e Paulo Ricardo Gonçalves. Requerimento n° 

060/2021, dos vereadores Nelson Vasconcelos Salvador, Cleber Scotta e 

Henrique Pivatto. Requerimento de n°061/2021, do vereador Paulo Ricardo 

Gonçalves. Requerimentos de números 062/2021 e 063/2021, do vereador 

Cleber Scotta. Requerimento de n°064/2021, do vereador Henrique Pivatto. 

Requerimento de n°061/2021, dos vereadores Cleiton Telocken e Gilvani 

Bronca. Indicações de números 038/2021, 039/2021 e 040/2021, do 

vereador Paulo Ricardo Gonçalves. Indicações de números 041/2021, 

042/2021 e 043/2021, do vereador Henrique Pivatto. EXPEDIENTE 

EXTERNO: Ofício S/N, do Senhor Raul César Senna, solicitando espaço 

na Sessão Ordinária do dia 19 de julho de 2021, para utilizar a Tribuna 

Livre, onde se manifestará sobre o Projeto de Percussão da Secretaria de 

Assistência Social em parceria com o Projeto Luz da Manhã. Ofício de n° 

172/2021, da Câmara de Vereadores de Encantado/RS, convidando o 

Senhor Presidente para participar de uma reunião com a Exma. Promotora 

de Justiça Andréa Almeida Barros (Promotoria Regional de Meio 

Ambiente da Bacia Hidrográfica dos rios Taquari e Antas). Na 

oportunidade, serão tratados assuntos relacionados ás cheias que atingem 

vários municípios da nossa região, e desta forma convidamos a todos a 

participarem da reunião designada para 21/07, ás 14h, na Câmara 

Municipal de Vereadores de Encantado, afim de que todos os municípios 

integrantes da Bacia Hidrográfica dos rios Taquari e Antas participem deste 

importante encontro. Lidos os expedientes, o Presidente, consultou o 
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Plenário sobre a possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, o 

Projeto de Lei protocolado na Sessão. O Plenário concordou com a 

proposta. Assim, determinada a sua leitura.  Projeto de Lei nº 022/21: 

Autoriza abertura de Crédito Especial no valor de R$ 143.250,00, visando 

aplicação de recursos vinculados provenientes do Governo Federal, indica 

recursos e dá outras providências. Após, o Presidente colocou o Projeto 

para apreciação e votação do Plenário, restando aprovado por unanimidade. 

Prosseguindo, o Presidente consultou o Plenário sobre a possibilidade de 

apreciar e votar, de forma imediata, os Requerimentos protocolados. O 

Plenário aprovou a proposta. Dessa forma, foi determinada a leitura das 

proposições. Requerimento n° 059/2021, dos vereadores Nelson 

Vasconcelos Salvador e Paulo Ricardo Gonçalves, solicitando ao Executivo 

Municipal, para que estude a possibilidade de mudar o sistema de 

contratação de empresas terceirizadas para obras municipais, sendo feito 

em forma de empreitada e não por horas trabalhadas. Dessa forma 

desejamos que sejam disponibilizadas aos vereadores as informações 

referentes ao valor que é gasto com as empresas que estão prestando estes 

serviços. Para sanar as dúvidas solicito as seguintes informações: Qual o 

valor que o Município gastou até o momento com as empresas; Qual o 

número de horas feitas pelas empresas; Qual a maneira de fiscalização e 

controle. Requerimento n°060/2021, dos vereadores Nelson Vasconcelos 

Salvador, Cleber Scotta e Henrique Pivatto, solicitando que seja convocado 

o responsável pela Empresa Água e solo, para comparecer em Sessão 

Ordinária, a fim de apresentar esclarecimentos referentes à perfuração de 

poços artesianos através do convênio n° 0577/2014 feito com a FUNASA. 

Requerimento n°061/2021, do vereador Paulo Ricardo Gonçalves, 

solicitando ao Poder Executivo Municipal que verifique a viabilidade 

financeira e orçamentária da criação da Guarda Municipal. Assim solicita 

que seja deferido o encaminhamento de REQUERIMENTO ao Chefe do 

Poder Executivo Municipal para que, por meio do setor competente, remeta 

a esta Casa Legislativa informações sobre a viabilidade financeira e 

orçamentária de criar a Guarda Municipal em Roca Sales assim que 

possível. Requerimento de n°062/2021, do vereador Cleber Scotta, 

solicitando que seja oficiado o Poder Executivo Municipal, para que, 

através do Setor de Responsável, reconstrua com pedra ferro a parada de 

ônibus demolida na Linha Fazenda Lohmann, mais precisamente próximo 

às obras da RS-129. Requerimento n°063/2021, do vereador Cleber Scotta, 

solicitando que seja oficiado o Poder Executivo Municipal, para que, 

através do Setor de Trânsito, realize ações de melhoria de segurança 
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na Avenida General Daltro Filho, precisamente próximo a JBS, a 

colocação de sinalizações de siga livre a direita no sentido Centro Social 

Urbana e a colocação de tachões ou tartarugas entre ás pinturas de 

sinalização realizadas no local. Requerimento n°064/2021, do vereador 

Henrique Pivatto, solicitando ao Executivo Municipal, para que sejam 

disponibilizadas as informações referentes ao serviço de vídeo 

monitoramento do nosso município, tais como: Qual o valor investido até o 

momento na instalação das câmeras de vídeo monitoramento; Quantas 

câmeras estão instaladas e em pleno funcionamento; Se existe a previsão de 

instalação de mais câmeras e, caso exista, em quais bairros e ruas serão 

instaladas; Sabe-se que a Brigada Militar é responsável pelo 

monitoramento, porém, existe além da Brigada Militar, alguma empresa ou 

pessoa que seja responsável? Se existe um contrato de manutenção com a 

empresa responsável e qual o valor pago por este serviço. Para melhor 

esclarecimento, se possível, gostaria que a empresa responsável se fizesse 

presente na Câmara de Vereadores de Roca Sales, a fim de sanar todas as 

dúvidas, não somente minhas, mas dos demais colegas vereadores e em 

especial de toda a população. Requerimento de n°065/2021, dos vereadores 

Cleiton Telocken e Gilvani Bronca, solicitando ao Executivo Municipal, 

para que o recurso não utilizado pela Secretaria Municipal da Educação e 

Cultura dentro do percentual estipulado pela Lei, ou seja, para atingir o 

cumprimento da meta seja utilizado em melhorias na infraestrutura das 

escolas municipais. Os Requerimentos foram colocados para apreciação, 

assim os vereadores proponentes apresentaram as razões dos seus pedidos. 

Na apreciação do Requerimento n°059/2021, o vereador Cleber Scotta, 

destacou que a forma por empreitadas não seria a melhor maneira, pois 

talvez nem haveria participação de empresas afim de executar as obras. O 

vereador Antonio Valesan, informou não haver base legal para o 

requerimento, no entanto, salientou que existe empresas prestando serviços 

terceirizados de horas maquinas a qual o valor sendo pago está alto, 

devendo o município investir em maquinas próprias. O vereador Henrique 

Pivatto, salientou que o intuito dos proponentes foi de fiscalizar os valores 

gastos, porém não é conhecedor de embasamento legal no requerimento, 

pois pode haver problemas futuros. O vereador Gilvani Bronca, disse ser 

um requerimento importante, porém acredita que não seja viável, pois 

muitas vezes as ideias podem ser boas, porém devem existir legalidade e 

fundamento jurídico. O vereador Tairo Weirich, destacou que no setor 

público é muito importante utilizar a parte legal, porém deve ser fiscalizado 

as situações, pois o dinheiro público deve ser bem investido. A vereadora 
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Jauisele dos Santos, disse ser importante a fiscalização dos trabalhos, 

salientou que os serviços no setor público é feito por horas trabalhadas, 

porém entende a preocupação dos proponentes. Na apreciação do 

requerimento n°060/2021, o vereador Gilvani Bronca, sugeriu que o Poder 

Executivo deveria convocar a empresa, pois legalmente a Câmara não 

possui vinculo com a empresa. Na apreciação do Requerimento 

n°061/2021, o vereador Gilvani Bronca, parabenizou o vereador 

proponente, porém destacou que ás vezes acaba-se criando uma expectativa 

na população, no entanto em algumas situações é inviável o acontecimento, 

ademais informou que sempre trabalhou na busca de efetivo policial para a 

cidade, onde atualmente se faz necessário novamente, pois existe uma 

carência de policiamento na cidade. O vereador Nelson Vasconcelos 

Salvador, parabenizou o proponente, mais muitas vezes a situação não sai 

do papel, salientou ter recebido uma resposta ao seu requerimento do 

videomonitoramento, onde destacou que foi solicitado a busca de mais 

recursos para investir nos equipamentos, no entanto ressaltou ter buscado 

mais de R$1.000.000,00 (um milhão de reais) para o município, sugerindo 

assim que seja administrado de forma correta os recursos. O vereador 

Antonio Valesan, sugeriu mais investimento nas câmeras de 

videomonitoramento, onde as imagens das câmeras inibiriam os problemas 

de vandalismos, assim como gostaria de saber se as filmadoras estão 

funcionando ou não, pois aconteceram algumas situações de vandalismo no 

município. O vereador Cleber Scotta, disse ser importante o requerimento, 

no entanto na questão de vandalismos, salientou ser algo cultural existindo 

em todos lugares, devendo sim os responsáveis ser penalizados. O 

Presidente Cleiton Telocken, informou existir apenas dois brigadianos 

lotados na cidade, devendo ir ao comando da cidade de Lajedo solicitar 

mais efetivo. No requerimento n°062/2021, o vereador Nelson Vasconcelos 

Salvador, informou que a única parada de ônibus boa na localidade da 

Linha Fazenda Lohmann é a da frente da casa do Senhor Neco Horst, onde 

existiu uma parceria com o município. O vereador Henrique Pivatto, 

endossou a ideia, sugeriu assim que a administração use uma padronização 

das paradas de ônibus, acreditando que não onere muito os cofres públicos, 

sendo incluído na lista de prioridades. O vereador Gilvani Bronca, disse 

que em 2017 quando era Presidente do Legislativo, destinou verbas para a 

padronização das paradas de ônibus e que as mesmas fossem padronizadas. 

Na apreciação do Requerimento n°063/2021, o vereador Paulo Ricardo 

Gonçalves, disse ser importante a colocação das tartarugas, pois a pintura 

acabará se defasando com o tempo. O vereador Gilvani Bronca, disse ser 
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necessário um estudo devido à movimentação de carretas. Na apreciação do 

Requerimento n°064/2021, o vereador Tairo Weirich, disse que as câmeras 

de videomonitoramento devem ser de qualidade alta, sendo necessário ter o 

controle das imagens. O vereador Antonio Valesan, parabenizou o 

proponente do requerimento. O vereador Nelson Vasconcelos Salvador, 

solicitou que o projeto do videomonitoramento seja acabado, devendo ser 

necessário a presença do responsável para questionar a respeito do 

funcionamento do sistema. No requerimento n°065/2021, o vereador 

Nelson Vasconcelos Salvador, salientou sempre estar fiscalizando as 

creches, disse que a seu pedido estão reformando a creche Crescendo Feliz, 

dessa forma salientou que as sobras sejam realmente investidas em 

reformas nas creches e escolas. O vereador Cleber Scotta, parabenizou os 

autores do requerimento. O Presidente colocou os Requerimentos para 

votação do Plenário, restando aprovados por unanimidade os requerimentos 

de números 060/2021, 061/2021, 062/2021, 063/2021, 064/2021 e 

065/2021, sendo o requerimento de n°059/2021, aprovado por três votos 

favoráveis sendo os votos dos vereadores (a) Gilvani Bronca, Jaquisele dos 

Santos e Tairo Weirich, dois votos contrários sendo dos vereadores Cleber 

Scotta e Henrique Pivatto e se absteve o vereador Antonio Valesan. A 

seguir, o Presidente determinou a leitura das Indicações. Indicação 

n°038/2021, do vereador Paulo Ricardo Gonçalves, indica para que, através 

da Secretaria Municipal competente, realize a demarcação de vagas de 

estacionamento para motocicletas na Avenida General Daltro Filho, nas 

proximidades do Curtume. Indicação n°039/2021, do vereador Paulo 

Ricardo Gonçalves, indica ao Poder Executivo, para que estude a 

possibilidade de implantar um Posto de Atendimento Veterinário 

Municipal, para que os médicos veterinários municipais possam realizar 

atendimentos e castração a pequenos animais, como cachorros e gatos, 

ficando estipulado que os mesmos tenham que fazer um número mínimo de 

horas. Indicação de n°040/2021, do vereador Paulo Ricardo Gonçalves, 

indica ao Poder Executivo Municipal, para que, através do Setor 

Responsável, sejam colocadas lâmpadas no começo da RS-129, mais 

precisamente próximo à subestação de energia. Indicação de n°041/2021, 

do vereador Henrique Pivatto indicando ao Poder Executivo Municipal, 

para que, através do Setor Responsável, avalie a possibilidade de instalação 

de uma lixeira na Linha Marechal Floriano, no trevo de acesso à Linha 

Parobé, nas proximidades do antigo Salão Ivo Fin. Indicação de 

n°042/2021, do vereador Henrique Pivatto, indica Indico ao Poder 

Executivo Municipal, para que, através do Setor Responsável, avalie a 
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possibilidade de instalação de uma placa de trânsito nas proximidades da 

Oficina do Sr. Ivandro Lucietto em virtude do fluxo intenso de veículos no 

local (entrada e saída). Indicação de n°043/2021, do vereador Henrique 

Pivatto, indica ao Poder Executivo Municipal, para que, através do Setor 

Responsável, disponibilize faixas de pedestres no bairro Dois Lajeados 

(batingão) próximo às paradas de ônibus escolares. Prosseguindo, o 

Presidente convidou a Secretária Municipal da Saúde, Senhora Raquel 

Andres Oestreich, para apresentar o Relatório de Gestão da Saúde de Roca 

Sales, relativo ao Primeiro Quadrimestre de 2021. A Senhora Raquel 

apresentou o relatório, de forma sucinta, e, ainda, esclareceu dúvidas 

levantadas pelos Vereadores. Na sequência, também, ocorreu a 

apresentação do aplicativo Telemedicina, cujo será adotado pela Secretária 

da Saúde para agendamento de vacina, agendamento de consultas, controle 

de medicamentos, pré-triagem COVID-19, ficha de investigação, 

renovação de receita, telecuidado, dicas e orientações e teleconsulta. 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O vereador Cleber Scotta, devidamente 

inscrito, solicitou atenção ao Executivo Municipal a seus pedidos, fez um 

agradecimento ao Senhor Alcides Stormowski e o Senhor Marino 

Scheneider servidores municipais que se aposentaram, ademais deu as 

boas-vindas aos novos servidores municipais o Senhor Cleiton Telocken e 

Fredolino da Cruz. Ademais, parabenizou os responsáveis pela 

pavimentação asfáltica da ERS-129. O vereador Henrique Pivatto, 

devidamente inscrito, portou-se aos serviços prestados de horas maquinas 

da Secretaria de Agricultura, salientou que o Senhor Alceu Stump fez o 

pedido de horas maquinas em janeiro do corrente ano, sendo o mesmo pago 

em fevereiro e até a presente data não foi efetuado o serviço, dessa forma 

gostaria de saber quais critérios usados para prestar os serviços e os 

motivos da demora de efetuação dos mesmos, solicitando assim prioridade 

na questão, sendo todos atendidos da mesma forma. A segunda questão 

levantada foi a viajem a Porto Alegre onde houve a visita no gabinete do 

Deputado Estadual Dirceu Fransiscon, cuja bancada do PTB está efetuando 

a busca de uma ambulância para o município de Roca Sales, sugerindo que 

cada vereador cobre dos seus deputados emendas parlamentares. Ao final, 

ressaltou a importância de placas de trânsitos e sinalizações, sendo 

necessária prioridade nestas questões. O vereador Gilvani Bronca, 

devidamente inscrito, parabenizou todas equipes amadoras de futebol, onde 

foi concluído recentemente o Campeonato Municipal de futebol, assim 

parabenizou a equipe do Sport Clube XV de Novembro pela vitória nas 

duas categorias do esporte, também parabenizou a comissão organizadora 
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pelo excelente trabalho prestado, agradeceu em especial o Senhor Ezequiel 

Bottega, o Senhor Rosinei Muniz e o Senhor José Mario dos Santos, os 

quais não mediram esforços para que se concluísse o campeonato neste 

município. Na sequencia, agradeceu a administração pela aprovação do 

Projeto de Lei de origem legislativa, a qual foi sancionada através da Lei 

Municipal 1.905/2021, cuja institui o Dia do Voluntariado no Município de 

Roca Sales. Ao final, endossou o seu requerimento feito ao DAER, o qual 

sugeriu que fosse verificada a ponte que liga o município de Roca Sales a 

Encantado, sendo que na data de 11 de junho de 2021 o DAER realizou 

uma vistoria na ponte, agradeceu ambém ao vereador Paulo Ricardo 

Gonçalves pelo apoio de solicitar novamente a vinda de responsáveis 

técnicos do DAER, no entanto cobrou explicações ao órgão, pois em menos 

de um mês se fizeram presente duas vezes no município, também frisou 

que enquanto o DAER não efetuar o concerto necessário utilizará a Tribuna 

para se manifestar a respeito da situação. A vereadora Jaquisele dos Santos, 

devidamente inscrita, informou ter participado de uma reunião no gabinete 

do Prefeito Municipal na data de 30 de junho de 2021, a qual foram 

convidadas todas protetoras voluntarias dos animais, sendo a pauta a 

castração de animais de pequenos portes abandonados, salientou que não 

seria viável no município o castra móvel, pois necessitaria de um 

veterinário para castração do animal e um local para colocar os animais, 

destacou que deve ser formalizado uma associação ou ONG para receber 

recursos, sendo as protetoras voluntárias responsáveis pelos as animais, 

assim após está formalização poderá ser encaminhado o Projeto de Lei para 

a Câmera de Vereadores. O vereador Paulo Ricardo Gonçalves, 

devidamente inscrito, disse estar feliz pelo trabalho conjunto com o 

Secretario de Logística e Transporte, o qual visa melhorias na ponte entre 

Roca Sales e Encantado, sendo está uma preocupação de todos os 

vereadores, porém destacou que nunca havia sido pedido um laudo técnico 

da ponte e que dentro de 30 dias o mesmo será disponibilizado ao 

Executivo e Câmara de Vereadores, sendo que as juntas somente podem ser 

substituídas através deste laudo, pois assim será possível fazer um projeto 

de reparação da ponte. Na sequencia, disse estar preocupado com a obra da 

ERS-129, informou que a obra tem prazo de conclusão até março de 2022, 

no entanto, deve-se necessário a preparação da base ainda, pois existe a 

preocupação de o valor retornar ao estado, sugeriu que as etapas já feitas 

com base sejam asfaltadas. O vereador Nelson Vasconcelos Salvador, 

parabenizou a todos envolvidos no Projeto de Precursão. Disse estar triste 

pelo fato de reivindicações suas para pavimentar a frente da escola Dom 
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Pedro I não ter sido feita, no entanto enfrente a alguns comércios foi 

efetuada a pavimentação, solicitou a retira de entulhos na Rua 31 de 

outubro, pois vem gerando problemas para as pessoas do local. TRIBUNA 

LIVRE: O Senhor Raul César Senna, representando um grupo de pessoas 

que participam de Projetos sociais no município de Roca Sales, utilizou o 

espaço da tribuna livre para se manifestar sobre o Projeto de Percussão da 

Secretaria de Assistência Social em parceria com o Projeto Luz do 

Amanhã. A questão foi amplamente debatida. Ao final, o Presidente 

lembrou que a próxima Sessão Ordinária ocorrerá no dia 26 de julho de 

2021, às 19 horas. Nada mais havendo a se tratar, declarou, sob a proteção 

de Deus, encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 19 de julho de 2021. 

Registre-se. Publique-se. 
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